
【大公報訊】記者龔學鳴報道：
「紀念基本法頒布34周年研討會」 昨日
舉行，研討會以 「愛國教育 全民共
築」 為主題，向社會各界推廣同大眾息
息相關的憲法、基本法及國家安全法。
律政司司長林定國、中央政府駐港聯絡
辦副主任劉光源出席活動。

在研討會上，林定國表示，施政報
告中提到，愛國主義教育工作小組已經
制定推廣策略和措施，推動更加多活
動，令愛國精神扎根社會，培養對國家
感情，需要對於國家的過去、現在和未
來都有充分了解，包括落實 「一國兩
制」 原則的憲制文件，即是國家憲法及
基本法。

林定國指出，本次研討會的主題
「愛國教育，全民共築」 ，他認為，愛

國精神是 「休戚與共、同喜同悲」 ，意
思是國家的一切，不管是福是禍、孰喜
孰悲，我們都會自自然然有感覺、有情
緒反應，意識到這一切都與我們有密切
關係。

林定國又說，愛國情懷不是、也不
應是瞬間或在大時大節才表現的激情，
而應是一般平常藏在心裏細水長流的感
情。要培養這份感情，必須先對國家過
去、現在與未來有充分理解，建立一個
穩固及理性的基礎。要了解國家，必定
要理解現行國家的憲制秩序，就香港而
言，與大家息息相關的，就是落實 「一

國兩制」 原則的憲制性文件，即憲法和
基本法。

劉光源：希望繼續發揚愛國愛港傳統
劉光源指出，今年3月立法會全票通

過基本法第23條本地立法，補齊香港特
區維護國家安全的最後一塊法制短板，
是 「一國兩制」 在香港特區實踐中取得
的重大歷史性的成就，在基本法發展歷
程中，具有里程碑式的重大意義。

劉光源表示，特區政府堅決擁護中
央制定實施香港國安法，完善特區選舉
制度，並全面有效落實愛國者治港原
則，為香港由亂到治發揮重要作用。希
望社會繼續發揚愛國愛港的優良傳統，

特別是面對青年人和學生，宣傳好維護
好憲法和基本法的權威，以此作為愛國
主義教育的重要內容，為確保 「一國兩
制」 實踐始終沿着正確的方向前進。

研討會由憲法和香港基本法推介聯
席會議主辦，民政及青年事務局公民教
育委員會 「公民教育活動資助計劃」 贊

助。聯席會議主席容永祺表示，愛國主
義教育是世界各國教育的必修課，也是
未來香港重點的目標。而推動愛國主義
教育不僅是學校或教育團體的積極及全
力參與，更需要社會各界人士的支持，
使下一代成為德才兼備，有承擔、有視
野、愛國愛家的人才。
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特首：大力推動STEAM教育 支援教師使用AI
【大公報訊】國家航天事業屢創高峰，特區

行政長官李家超昨日在 「善德關愛科研青年發展
計劃─北京、西安航天科技考察團研習成果匯
報暨頒獎典禮」 中視像致辭時表示，新一代是推
動國家未來航天和創新科技事業發展的希望，他
在新一份施政報告中提出大力推動中小學STEAM
教育，包括成立數字教育策略發展督導委員會，
並更新初中科學科課程，支援教師使用人工智能
教學，積極裝備學生迎接科技發展所帶來的機遇
與挑戰，為國家和香港培育更多創科人才。

120名香港中學生於今年暑假參與了是次考
察團，其間分別在北京和西安參觀了中國科學院

國家天文台興隆觀測基地、中國科學院空天資訊
創新研究院、中國科學院國家授時中心、航天動
力技術研究院（四院）等國家級航天科技機構，
了解認識國家在探索航天科技方面取得的成就。

在昨日的成果匯報上，同學們以文字及短片
分享考察團故事，競逐研習成果匯報及短片創作
比賽三甲獎項，及以投票方式選出 「最受歡迎短
片」 。中央政府駐港聯絡辦秘書長王松苗、新界
工作部副部長李功勛，特區政府政制及內地事務
局副局長胡健民等擔任活動的主禮嘉賓及頒獎。

李家超為活動視像致辭時表示，透過到訪多
個國家級航天科研機構，及與專家學者交流，同學

們不僅增進了科學和科技知識，更可親身體會到
國家在航天工程及創科領域的卓越成就，相信活
動可讓大家對航天科研探索精神有更深刻的體會，
亦對國家航天科技的發展有進一步理解和反思。

李家超說，新中國成立75周年以來，國家航
天事業發展碩果纍纍，屢創高峰，是一代又一代
科研和創科人員團結奮進的成果，而年輕新一代
就是推動國家未來航天和創新科技事業發展的希
望。特區政府持續加強對香港青年學生的科創培
育，李家超期望同學能自強不息、勇於追求理
想，將來為國家、香港的科研和創科事業貢獻力
量。
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李家超：繼續協調各方推動愛國主義教育
鼓勵青年多了解國家奮鬥史 不斷增強對祖國歸屬感

做好體育園壓力測試

▲行政長官李家超昨日在一項公開活動上作視像致辭，
表示 「愛國主義教育工作小組」 將繼續積極協調各部門
機構推動愛國主義教育。

第七屆 「紫荊杯」 全港中小學生 「慶祝中華
人民共和國成立75周年」 知識競賽頒獎典禮昨日
舉行，李家超在致辭時指出，二十屆三中全會就
進一步深化改革、推進中國式現代化作出決定，
當中提到要創新愛國主義教育，構建中華傳統美
德傳承體系。今年是中華人民共和國成立75周
年。回顧過去四分之三個世紀，中華民族實現
從站起來、富起來到強起來的偉大飛躍，國力
不斷提升。國家在經濟商貿、航天科技、綠色
能源、基礎建設等多個領域高速發展，取得領先
地位。

讓愛國主義精神扎根社會
李家超表示： 「這些得來不易的成就，是一

代又一代的人民為國家的前途團結奮鬥的成果。

年輕一代通過了解國家砥礪奮進、取得輝煌成就
的歷史，能鞏固他們對國家的歸屬感和自豪
感。」

李家超在上周以 「齊改革同發展 惠民生建
未來」 為主題的施政報告，提出教育局將推展
「心繫家國3.0」 跨校、跨界別活動，繼續強化中
小學的中國歷史和國家地理教育，並增加愛國歷
史元素。他表示， 「愛國主義教育工作小組」 將
繼續積極協調政府部門和非政府機構推動愛國主
義教育，在不同層面加強國家歷史文化和國情教
育，傳承家國情懷，讓愛國主義精神扎根社會，
深植民心。

李家超強調，希望年輕一代能積極裝備自
己，培養國家觀念，為建設美好香港、實現民族
復興積極貢獻力量。

林定國：法治教育與愛國教育密不可分

▶紀念基本法頒布34周年研討會昨日舉行，以 「愛國教育 全民共築」 為主題。

行政長官李家超昨日在
一項公開活動上作視像致
辭，他表示，認識中國歷
史，有助我們更深刻了解國
家奮鬥自強的故事。 「愛國
主義教育工作小組」 將繼續
積極協調各部門機構推動愛
國主義教育，在不同層面加
強國家歷史文化和國情教

育，傳承家國情懷，讓愛國
主義精神扎根社會，深植民
心。

大公報記者 李清

啟 德 體
育 園 今 日 舉
行 測 試 賽 ，

為日後盛事如何疏導人潮做好準
備，多個部門認真參與，務求在
日後體育園啟用後，讓旅客體驗
到香港的先進發達，本地市民感
受到高效服務。

啟德體育園位處新發展區，
場館沒有鐵路直達，不少本地人
都沒有到過，旅客更難言熟悉周
邊的交通狀況。雖說掃桿埔香港

大球場也沒有港鐵站，但附近的
交通配套非常成熟，而且很多觀
眾並非第一次入場，在散場時自
自然然 「帶路」 讓群眾找到出路
離開現場，非 「陌生」 的啟德體
育園可比擬。

如何讓市民及旅客順利抵達
及離開，是啟德體育園主辦盛事
的第一道必須解答的難題，今次
測試賽只安排一千人入園，日後
當容納50000名觀眾的主場館 「滿
員」 運作，情況肯定複雜得多，

必須準備好應對不同狀況的預
案。

另一個關鍵的問題，是一旦
實施門票實名登記制，如何避免
輪候入場時間過長。實名登記門
票，涉及身份認證 「軟件」 設計
及操作，更牽涉不同地區身份證
明文件認證問題，到時才想辦法
解決便太遲。事先多提出不同狀
況的假設性問題，透過高強度、
高壓力測試，逐一解決，才能保
證啟德體育園啟用時運作暢順。

透視鏡
蔡樹文

【大公報訊】記者劉碩源報道： 「1+」 新藥審批
機制將於下月1日起擴展至涵蓋所有新藥，醫務衞生局
局長盧寵茂昨日在電台節目表示，期望 「1+」 機制幫
助減低藥物的價錢，也可鼓勵更多生物醫藥企業在香港
進行藥物研發，成為巨大的新質生產力。

「1+」 審批機制於去年11月推出時，只限於一些
嚴重疾病，例如癌症或罕見病，有關新藥在符合本地臨
床數據支持等要求，並經本地專家認可新藥的適用範圍
後，加上提交一個（而非過往要求的兩個）參考藥物監
管機構的註冊許可，便可以在香港申請註冊。

藥物價格可望降低
盧寵茂說，隨着 「1+」 機制由下月起擴展至包括

所有新藥，一些含有新化學成分的藥物，就算不是治療
重症或罕見病，例如糖尿病，若有新藥的治療效果具有
優勢並含有新成分，新機制下都可通過 「1+」 審批在
香港註冊。新的 「1+」 機制亦納入細胞治療以至基因
治療等先進療法。

他表示，希望通過 「1+」 機制鼓勵更多新藥、最
先進的療法在香港得到應用，讓病人有更多選擇，提升

治療效果，亦能令藥物價錢降低；希望鼓勵更多生物醫
藥企業在香港做藥物研發。

盧寵茂強調， 「1+」 機制對香港生物醫藥創新科
技是重要的制度創新改革，應盡快完善。他強調，有關
部門將確保質量安全和療效，確保沒有任何安全隱患。
「1+」 機制推出一年來，已審批五種新藥，特別是治
療癌症藥物，其中一種癌症標靶藥已納入醫管局藥物名
冊，讓病人受惠。他稱獲批的藥物越多越好，但仍會確
保安全和質量，有關部門將根據需要按部就班處理，不
會一味求快。
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【大公報訊】預計將於明年第一季啟用
的啟德體育園，三大場館之一的青年運動場
將於今日下午舉行首場測試賽，舉辦乙組足
球聯賽西貢對黃大仙，預計1000人入場觀
賽。運輸及物流局局長林世雄昨日發表網誌
表示，全力配合啟德體育園演練，加大安全
系數，就不同突發事件制訂預案。警務處東
九龍總區行動部前日舉行首個有關啟德體育
園的跨部門桌上演練，加強在大型活動期間
即時應對緊急情況的協作和應變能力。

呼籲使用宋皇臺站D出口
啟德體育園各主要設施的主體結構已大

致完成，現正進行屋宇設備的安裝及系統測
試等工作。其中，可容納5000名觀眾的啟德
青年運動場，今日下午4時半舉行一場本地
足球乙組聯賽，預計有1000名觀眾入場。園
方表示，由於賽事場地以外的其他體育園區
範圍，以及一些通道和道路正在進行工程，
呼籲觀眾盡量乘搭港鐵在宋皇臺站下車，利
用D出口往來啟德青年運動場。啟德體育園
於活動當日將不設泊車位或上落客位，最近

的士上落客區設於園區以外，市民應避免駕
駛車輛前往啟德體育園。

林世雄表示，預計不少觀眾會使用屯馬
線啟德站和宋皇臺站往來啟德體育園，部分
觀眾可能選擇乘搭觀塘線。港鐵公司會按需
要及實際情況，安排在體育園散場時加密屯
馬線及觀塘線班次，以及安排 「專班專列」
接載觀眾，以應付需求。

林世雄稱，鄰近體育園區的太子道東及
承啟道，有多條途經的巴士路線往返港島、
九龍及新界各區。當有大型活動舉辦時，巴
士公司會開辦特別巴士線，應對額外交通需
求。大型活動進行前後，運輸署緊急事故交
通協調中心會全力監察交通及運輸情況，與
其他部門和公共交通營辦商作應對，並適時
向公眾發放有關交通及運輸情況最新訊息。

他稱參與大型活動的人士或較多為遊
客，一般不熟悉現場及附近環境，所以要加
大安全系數，就不同突發事件制訂預案。局
方會全力配合今日的測試賽，務求在日後體
育園啟用後，在交通運輸上，讓來港參與盛
事的旅客體驗到好客之道，本地市民感受到
高效服務。

警方前日在東九龍總部舉行代號 「翼
虎」 的首個有關啟德體育園的跨部門桌上演
練，保安局、文化體育及旅遊局、運輸及物
流局等多個政府部門及相關機構，合共派出
超過150名代表出席及參與演習，模擬在演
唱會及國際足球比賽兩種大型活動期間可能
發生的一連串事件，各持份者需因應不同的
突發情境，即時調配人手，採取應變措施，
並協調與其他單位的行動。多名專家亦受邀
在演習後分享，促進各單位之間的知識交流
和經驗分享。

▲啟德體育園青年運動場今日會舉行足球賽
作測試。 大公報記者遂初攝

啟德體育園測試賽今千人入場 1+機制擴展 鼓勵更多企業研發新藥

港鐵按需要或加班次



▲ 「北京西安航天科技考察團研習成果匯報會暨頒獎典禮」
昨日舉行，圖為嘉賓與全場學生大合照。


